



# Nuestro saludo a la concentración juvenil, va estrechamente ligado a nuestros deseos fervientes de que la J. S. U. sepa mantener su unidad inquebrantable, base y garantía de la victoria del pueblo español

## El ejemplo de las juventudes

El acto que han celebrado las Juventudes Socialistas Unificadas en Madrid, significa una seria llamada a la unidad que merece ser mediada por todos.

Por boca del secretario general de la Ejecutiva Nacional, camarada Santiago Carrillo, ha hablado nuestra juventud—trabajadores y combatientes—, que representan el núcleo fundamental de nuestro glorioso Ejército Popular. Y sus palabras merecen ser meditadas por todos—jóvenes y adultos—por que las enseñanzas que encierran tienen un alto valor para todos los españoles que luchan por la libertad e independencia de la Patria.

La juventud gloriosa, que en las trincheras es el nervio vital de la resistencia y el ataque; que en Levante ha dado héroes antitánquistas como Balmaseda; que en el Ebro y Extremadura, como antorcha, ha iluminado los frentes de batalla; que en Madrid y otros frentes, tan alto supo poner el nombre de la República; que ha realizado proezas asombrosas en tierra, mar y aire, en fábricas y campos, tiene perfecto derecho a recordar a todos que fueron precisamente las acometidas más fuertes de los facciosos las que determinaron que nuestra unidad se robusteciera. Y, por consecuencia, que los nuevos ataques que el enemigo prepara, no sólo para intentar vencer nuestra resistencia en los frentes, sino también para debilitar nuestra unidad en la retaguardia, nos deben encontrar con una unidad y cohesión más firmes que nunca.

No es casualidad que en los momentos de tregua impuestos al enemigo, los elementos de disgregación arrieten sus embates contra la unidad de todo el pueblo en el Frente Popular, de todos los españoles en el Gobierno de Unión Nacional, de socialistas y comunistas en un solo Partido, contra la acción común de ambas sindicatos.

Nuestra gloriosa juventud española—que en el plano político ha alcanzado una madurez envidiable—nos enseña el más digno ejemplo de su unidad total en la Alianza Juvenil Antifascista, donde colaboran y trabajan en estrecho contacto socialistas, comunistas, republicanos, libertarios, católicos y sin partido, por la independencia de España y los derechos de la juventud a ser libre, culta y feliz.

Con perfecta razón dice nuestra juventud que, para salvar a la República del peligro de una nueva guerra mundial, la solución está en mantener la unidad de todos los pueblos democráticos. Y en este sentido son de remarcar los laudables esfuerzos y el papel preponderante que ha jugado la juventud española en la última Conferencia de la Paz, celebrada recientemente en Norteamérica.

Nuestra Federación necesita el

(Continúa en la página cuarta)

## La campaña de invierno debe constituir una preocupación permanente por parte de todo el pueblo

El llamamiento lanzado por el general Miaja y por el comité del Grupo de Ejércitos, camarada Hernández, sobre la campaña de invierno, ha comenzado a tener repercusión en todo el país. Ya han partido iniciativas valiosas como la del alcalde de Madrid, la del Comité Ejecutivo del Socorro Rojo Internacional y de organizaciones obreras como las de Crevillente (Alicante), que han encabezado con 50.000 pesetas la suscripción a favor de esta campaña.

Estamos completamente seguros de que a estas horas existe en toda nuestra provincia la mayor preocupación para que la ayuda a nuestros soldados en este tercer invierno de guerra tenga la mayor eficacia.

Pero esta obra no ha de ser exclusiva solamente de las organizaciones antifascistas, sino de todas las masas del pueblo. Para ello, debemos poner en movimiento todos nuestros esfuerzos, sin omitir sacrificio alguno.

La campaña de invierno la consideramos de una gran amplitud, porque abarca problemas tan esenciales como el del abastecimiento, el de aumento de la producción, una mayor disciplina en todas las actividades económicas, una mejor coordinación de cuantos recursos se pueden poner en juego para aminorar hasta donde sea posible las inevitables dificultades que acarrea toda guerra.

En orden a los abastecimientos, consideramos que esta campaña debe contribuir poderosamente a me-

jorar su organización, a romper definitivamente el cerco capitalista, que determina la abundancia de productos en unos sitios y la escasez de los mismos en otros. A fin de evitar estos perjuicios, es necesario llevar el aprovechamiento hasta grados superlativos, para que el reparto sea adecuado a las necesidades del Ejército, de los obreros de industrias de guerra, atendiendo igualmente a los núcleos urbanos principales.

No hay que perder de vista que los enemigos emboscados tratarán de crear dificultades por medio de sabotaje y de la especulación; pero estos manejos pueden ser fácilmente neutralizados con la ayuda y la vigilancia del pueblo, dando toda clase de facilidades a las autoridades y ayudándolas en esta ingente tarea.

En cuanto a la producción de material de campaña, tenemos la seguridad plena de que nuestros trabajadores de las fábricas sabrán corresponder, como en tantas ocasiones, a que nada falte a nuestros heroicos soldados, para que éstos puedan continuar luchando, con más brío si cabe, contra la invasión extranjera. En el campo también esta labor debe dar sus frutos, poniendo la tierra en condiciones de que produzca más y mejor.

Teniendo en cuenta los ataques brutales que ha iniciado el enemigo en el Ebro, la campaña de invierno debe constituir para cada trabajador, para cada campesino, para cada antifascista, una preocupación obsesante.

## VITALICEMOS NUESTRA ECONOMIA

Uno de los problemas que más han embargado la atención en la reciente reunión de la Delegación de nuestro Comité Central, ha sido el de la marcha de nuestra economía y las medidas para robustecerla.

Al entrar en el tercer invierno de guerra, a nadie puede sorprender que la economía de la República se encuentre debilitada, y que ello se traduzca en un aumento de las dificultades de abastecimiento, tanto de nuestro glorioso Ejército, como de la abnegada población civil.

Tres factores esenciales contribuyen a este debilitamiento de nuestra economía: el despilfarro que de todos los recursos hemos hecho en dos años de guerra, las crecientes dificultades que ofrece la importación de productos por los riesgos marítimos y las restricciones que para la exportación imponen los países democráticos por el afán de acumular reservas ante el peligro de una contigación mundial.

El problema de vitalizar nuestra economía estriba, pues—y así lo ha entendido nuestro Partido con toda justeza—, en sacar de nuestros propios recursos, con NUESTROS PROPIOS MEDIOS, todo lo que nos pudiese llegar de fuera y es imprescindible para la buena marcha de la guerra.

En el umbral del tercer invierno de guerra, todas las fuerzas antifascistas nos planteamos, con plena responsabilidad, la urgencia de abordar con resolución la delicada situación de nuestra economía. Es hora de pasar de una vez de las palabras a los hechos. Socialistas y comunistas, Sindicatos y Partidos, autoridades y Gobierno, todos coincidimos en la imperiosa necesidad de imprimir a la economía un perfil de guerra, terminando con los ensayos catastróficos.

¿Tiene la República los recursos necesarios? Los tiene, como posee con largueza el heroísmo y abnegación de los trabajadores de la ciudad y el campo para permitir que Ejército y retaguardia sigan combatiendo y laborando hasta la victoria final.

Lo que hace falta es clavar en las sienes de todo antifascista la idea de que, en la actual situación que no se puede desperdiciar ni un minuto de tiempo en la producción ni un gramo de cualquier materia prima. Que incesantemente martillee en las sienes de todos la idea de que hay que utilizar hasta el más pequeño trapo.

Que el ejército de los productores se sienta tan disciplinado como el Ejército de la vanguardia. Que las autoridades adopten con firmeza medidas para centralizar y organizar la producción y distribución de los productos. Que los Sindicatos y Partidos impongan a sus afiliados la austeridad y responsabilidad precisas. Que se haga un reajuste minucioso de salarios y

(Continúa en tercera página)

## Gran concentración y mitin de la J. S. U. en Elche

Hoy domingo, en el teatro Kursaal, a las DIEZ de la mañana. Intervendrán:

**PASCUAL SANCHEZ**

por la Ejecutiva Provincial, y

**FELISA MELENDO**

por la Ejecutiva Nacional

SE PROYECTARA UN FILM SOVIETICO.

Jóvenes socialistas unificados, antifascistas todos: acudid a este acto en el que se afirmará la indestructible unidad de la juventud.

POSIBLEMENTE algunos de mis dilectos colegas, los "escribidores" de periódicos, que son a la vez autores "piso facto" de fábulas y cuentos de miedo, que no asustan ni a los niños, han debido festejar con alguna comiopia la ausencia de mis protestas contra la ausencia de ser impresas en letras dándole copiosamente por el eterno descanso de mi espíritu malévolo, crítico y machacante. Los brinidos debieron alcanzar también a la tortura constante de ver impresas en letras de molde algunas "cesas" que los lectores ya conocen y que en justa reciprocidad les dedicaba por sus "atenciones" persecutorias.

Pero los acontecimientos se han desarrollado de manera bien distinta a como ellos calcularon. Un pequeño error en el ajuste, puso fuerza de combate mi trabajo. Soloomento que el "golpe" asestado contra ese "trasto" que adorna la



fachada de nuestro Ayuntamiento, haya perdido actualidad por el momento. En fin, todo será cuestión de revestirse de paciencia a la espera del nuevo "desamangallamiento" de ese "vegetorio".

Por lo visto se desprende que han dado buen resultado las negociaciones entabladas para evitar un conflicto, que tanto reveló hielos causados en los medios "republicanos", suscitados por las divergencias creadas entre "Calendura" y ese "vago" que tan poco producción viene rindiendo a la causa. Es natural que la amenaza del pesado martillo que enarbola el simpático vigía de Elche y el reproche de los

ciudadanos consentidos, han debido intimidar al "reverendo" contable del tiempo que padece con alguna frecuencia ese que llaman "frustritis" crónica.

Lo malo del caso es que algunos elementos de la localidad se han contagiado de la "cachaza" que repartía a todas horas esa inutilidad. Que lo digan si no los que esperaban en la cola para sacar la cédula, paciente y resignadamente después de la hora señalada. Esta anomalía que antecede, constata el espíritu de bondad que anima a los hijos de Elche, dice bien poco en favor de la encendida tonalidad que debe caracterizar a todos los antifascistas, ya que lo menos que puede hacerse es atender las obligaciones, máxime cuando a la espera prolongada hay que añadir el desembolso de cierta cantidad para proveerse del documento más popular que la "Cirila"

(Continúa en segunda página)



# España lucha por la paz del universo

La atmósfera enrarecida que el fascismo alemán ha creado en torno a Checoslovaquia, particularmente durante los últimos días, ha alcanzado una intensidad insostenible. Las provocaciones menudean a todo lo largo de la frontera, los depósitos de armas de los heimatistas se encuentran repletos, las secciones de Asalto de los sudetes fascistas se hallan en estado de alarma. Y como colofón, el Congreso nazi de Nuremberg constituye el escenario desde el cual se han vomitado toda clase de amenazas, de retos y de insultos contra Checoslovaquia y contra la democracia mundial.

Hitler ha preparado día por día la crisis que atraviesa la paz. En el actual ambiente de verdadero frenesí bélico y provocador pretende encontrar Berlín la ocasión y el pretexto para desencadenar la agresión contra Checoslovaquia. La última gran amenaza la constituye el discurso del intendiente Goering. Sus palabras no dejan lugar a dudas: la Alemania nazi se ha preparado para la guerra, habla de la guerra con perspectiva inminente y exige a todos los Estados el sometimiento a sus dictados o la lucha en los campos de batalla.

Mussolini marcha a remolque de los nazis. Las lustrones que Chamberlain abrigaba durante tanto tiempo, y que hace pocos días repetía el "Times", su órgano oficial, han caído definitivamente. Italia no puede ser separada diplomáticamente de Berlín. No otra cosa indica la demagógica hucha en Roma de que en caso de guerra, estaría al lado de Alemania.

Las tremendas responsabilidades de la hora presente, alcanzan de una forma directa y preponderante al Gobierno inglés. En efecto, las capas reaccionarias de la Gran Bretaña, no hubiera practicado una política de retroceso ante el fascismo en Abisinia, en Austria, en China y en España; si no hubiera dedicado sus esfuerzos a presionar fuertemente al Gobierno de Praga para que hiciera más y más concesiones a Heintlein-Hitler, no hubieran sido posibles toda la serie de provocaciones que hoy desbarrollan los nazis, y que en tan travieso peligro colocan la paz del mundo.

A tiempo señaló la U. R. S. S. el camino que habría conducido al mantenimiento de la paz general, que hubiera impedido las sucesivas agresiones fascistas. La Unión Soviética ha preconizado incansablemente la formación de un gran bloque de la paz, en el cual estuvieran incluidos, junto a ella, Inglaterra, Francia y los Estados Unidos, bloque que hubiera tenido tras sí a la inmensa mayoría de la humanidad. No se atendieron sus consejos, y el resultado ha sido desembocar en la presente situación tan grave, al no haber impedido la carrera de atropellos e invasiones del fascismo internacional.

Otorgar de las circunstancias presentes el mayor beneficio para la paz, es el deber de la democracia y del proletariado. Rotundamente ha señalado el camarada Thórez, en nombre del Partido Comunista francés, lo que se precisa con carácter inmediato y urgente, que se sepa que Francia honrará su firma, y que, a su lado estarán la U. R. S. S., Inglaterra y Estados Unidos.

# ECOS DEL FRENTE

13 de septiembre de 1938. Hoy hace dos años que los Tigres Rójos recibimos nuestro bautismo de fuego. Dos años han pasado, y todavía tengo grabados en mi mente hasta el más mínimo detalle de lo sucedido. El día 13 de septiembre de 1936, un puñado de jóvenes encuadrados en la Centuria 43, se batieron por primera vez en defensa de sus ideales y de nuestra querida España.

Grande es la experiencia que hemos adquirido los que vivimos todavía, y mucho es también lo que nos ha progresado nuestro Ejército desde entonces.

Recuerdo el despertar sobresaltado por una verdadera lluvia de balas explosivas, oídas por primera vez por mí. Las voces angustiadas de algunos camaradas, que se encontraban de guardia y reclamaban refuerzo, llegaron hasta mí. El enemigo, aprovechando la obscuridad, había llegado hasta nuestras líneas y protegido por el fuego de sus máquinas, se disponía a tomar por asalto nuestras posiciones.

Elche 14 de septiembre de 1938.

comunicación que teníamos eran quintos tiros por cada hombre. Fortidaciones no teníamos ninguna. Conocimientos de la guerra, los desconocíamos por completo, pero era la primera vez que entrábamos en combate. No teníamos ninguna de las cosas que son tan necesarias. Pero teníamos, ¡ese sí!, una conciencia de lucha bien forjada y una voluntad de hierro.

Estas fueron nuestras mejores armas: con esto fué con lo que se

## ABASTOS

Esta Consejería, de acuerdo con las entidades campesinas, ha fijado la tasa de los higos secos a los precios que se detallan:

Higos de primera, a 150 pesetas kilo; higos sin estrías, a 125 pesetas kilo; higos de tercera (roña), a 1 peseta el kilo.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Elche 14 de septiembre de 1938.

El consejero.

estrelló el enemigo y a pesar de ser muy superior a nosotros en hombres y material, les hicimos morir el polvo y sufrir la más grande derrota que se había conocido en tierras aragonesas, pues allí quedó completamente deshecha la tristemente célebre "Legión de Sanjurjo".

Este fué el resultado de aquel día de lucha; las enseñanzas logradas fueron grandes, pues no siempre gana las batallas aquel que tiene más y mejor material, sino aquel que tiene una visión clara del por qué lucha y pone todo su entusiasmo y su fe en la victoria, cuando se trata de defender a España contra las garras del invasor extranjero.

En este día, dedico mi más emocionado recuerdo a todos mis camaradas "Tigres" que se encuentran luchando en los demás frentes; igualmente a los caídos en la lucha, prometiéndoles seguir luchando con más fe que nunca hasta conseguir el total aplastamiento del fascismo invasor.

M. BALLESTER CERDAN  
En campaña, septiembre 1938.

# La casa de los olivos

Un hecho más de heroísmo y otra demostración tajante del odio que siente nuestro pueblo hacia los invasores y de fe y confianza en la victoria, se ha desarrollado en el frente de Extremadura.

Nuestro Ejército, al igual que en Guadalajara, ha escrito páginas de heroísmo, estandóle un duro golpe al enemigo, que ha retrocedido un número considerable de kilómetros, perdiendo hombres y abundante material de guerra.

Después de correr muchos kilómetros detrás del enemigo, nuestro batallón, el tercero de la 107 Brigada, recibe orden de tomar una posición que se encuentra en su poder. Es una empresa arriesgadísima, pero lo ha ordenado el mando y hay que cumplirlo. Dicha posición está situada en una loma que domina a todos los alrededores. Aprovechando las primeras horas de la mañana y valendonos de la obscuridad, avanzamos desplegados, ocultándonos entre un huerto de olivos. Hay que coger al enemigo por sorpresa, para conseguir el objetivo. A pesar de nuestra cautela, éste se ha dado cuenta de nuestro movimiento y nos recibe con un violentísimo fuego cruzado de armas automáticas, obligándonos a retroceder y formar línea a unos 200 metros.

En la retirada unos 70 hombres buscamos refugio en una casa grande y blanca que se halla muy próxima a las líneas enemigas, cercana al río Zújar y tocando el

huerto de los olivos. Magnífico edificio, entre estas solitarias montañas, parece como un castillo de señores feudales. Debí pertenecer a una rica y opulenta familia extremeña, familia de caciques y terratenientes que durante siglos enriquecieron al explotar a los campesinos de esta región sometidos a la miseria más espantosa. ¡Cuántas veces, en esta morada, estos señores han celebrado con suntuosas comidas las inmensas riquezas que les proporcionaba el esfuerzo agotador de los campesinos!

Pero la casa ha cambiado su destino; se ha convertido en un "blanco", desde el cual se defiende con tenaz y heroísmo la libertad e independencia de nuestra amada España. Hay un momento en que los 70 hombres se encuentran indecisos. Alguien pregunta que se debe hacer. Uno responde: "Antes que caer en poder del enemigo, prefero salir a jugarle la vida".

Un grupo de hombres, haciendo eco de estas palabras, salimos corriendo monte arriba en busca de nuestras líneas, en medio de una lluvia de balas. En el camino quedaron algunos camaradas.

Los hombres restantes que quedaron en la casa, organizan su defensa. Todo el día fué un continuo asedio del enemigo consistente en su mayoría por tropas moras. En varias ocasiones se acercaron a la casa amenazándonos a que se rindieran, encargándonos de contestarles el cabo Romanach con su

fusil ametrallador. Los obuses atravesaban las paredes; una lluvia de balas penetraba por las ventanas, pero nuestros camaradas no desanimaban, resistían valientemente. Allí estaban los tenientes Carrasco y Marco dirigiendo la defensa. Allí estaba el delegado Villaseca animando continuamente a los soldados. Hasta el capitán Ribelles que se hallaba en un rincón atravesado por cuatro balazos, gritaba que había que resistir.

Por fin llega la noche y se organiza la salida. El teniente Marco se coloca en cabeza con un fusil ametrallador. Todo el mundo empuña el fusil y las bombas de mano dispuestos a batirse si el enemigo se interpone. Pero no sucede así. El enemigo es cobarde; cuando se trata de enfrentarse con hombres decididos, rehuye el combate. Después de caminar medio kilómetro, se encuentran con un pelotón de exploración que envió nuestro comandante. Son conducidos a nuestro puesto de Mando, donde los recibimos con gran alegría y apretones de mano.

Recibimos orden que a la mañana siguiente hay que operar. Todos nos preparamos para el momento de la salida. Nadie se queja. Nuestros soldados saben que la lucha no termina hasta el expulsión de nuestro suelo a los invasores.

JOSE CABRERA  
Frente de Extremadura, septiembre de 1938.

(Viene de la primera página)

tan necesario, especialmente para obtener el codicillo carnet de tabaco.

Sería muy conveniente, para bien de todos, que la cantidad guardase relación con la calidad de la atención que se dedique a estos menesteres. Sólo así, nos podremos a tono con las circunstancias graves y difíciles que vive el pueblo español, invadido por las hordas mercenarias del fascismo internacional, en su afán suicida de querer dominar a un pueblo que es indomable por convicción.

Es hora, pues, que se dediquen menos atenciones a los cafés y bares, donde constantemente se ven

do, rindiendo tributo al dios de la Mitología, Baco, propulor de los tropiezos y de la vorborrea borrachil.

Solo una conducta ejemplar puede dignificarnos ante nuestros hermanos los heroicos combatientes del glorioso Ejército Popular, que sin descansar, dedican todas sus actividades y toda su atención al "trabajo" que se les ha encomendado de limpiar la Patria de todo aquello que desde un hedor putrefacto y cadavérico y que pertenece a la familia fascistoide. Iniciemos la tarea de imponernos esa conducta, con la mayor rapidez.

DOCTOR FRANZ

# Contra la aviación, REFUGIOS

territorio amparado por la bandera de la República.

El pueblo español, al tomar las armas contra los invasores, ha defendido la paz del mundo. Si los agresores llegaran a sumir a la humanidad en una guerra general, el pueblo español sabría conducir

también su lucha en medio de esas nuevas condiciones, más difíciles aún que las presentes. Las epéyicas jornadas del Ebro son la norma que el Ejército Popular seguirá en adelante en todos los frentes. La consigna de resistencia contra los enemigos que el Invierno trae

a nuestras puertas, será la conducta que sigan todas las poblaciones de retaguardia. Al final de esos sacrificios, está la victoria de España; magnífica, esplendorosa y como premio no sólo a nuestra Patria. Noto también a la democracia mundial.

# La independencia checa debe salvarse

El pueblo de Checoslovaquia está en guardia ante las amenazas que a su independencia dirige el fascismo alemán. En múltiples Asambleas y demostraciones, la democracia y el proletariado de aquí país han expuesto su decisión de no permitir ningún atentado, ninguna agresión contra su soberanía. El presidente de la República; en su discurso de hace unos días, ha reflejado esa voluntad de resistencia nacional, y ha afirmado su confianza en el pueblo y en el Ejército para hacer frente a quienes pretenden atacar al país.

Como antes China y España, el pueblo checoslovaco se alza hoy unánimemente, dispuesto a defender su independencia nacional. El ejemplo grandioso de millones de personas que, sin armas, sin apenas organización militar, en condiciones de manifiesta inferioridad frente a los invasores de Berlín, Tokio y Roma, han sabido acrecentar sus fuerzas en el curso de la guerra y resistir victoriosamente a los agresores, alienta extraordinariamente a toda la democracia checoslovaca en las difíciles horas que ésta atraviesa. Se ha abierto paso entre ella la convicción de que un pueblo decidido a defender su independencia es invencible, y quiere hacer de "la fe que levanta montañas" el instrumento de su libertad, de su victoria y de la paz mundial.

Checoslovaquia, como España, como China, tiene que hacer frente no solamente a las provocaciones de sus enemigos abiertos, sino también a las prelores de que la hacen objeto los medios reaccionarios de la Gran Bretaña, especialmente para que ceda una y otra vez ante las exigencias de los incondicionales de guerra. En el mismo presidente Benes ha señalado—lo que no excluye aceptar la solidaridad internacional—la confianza en sí mismo que tiene su pueblo, y que constituye la base para salvar con éxito las dificultades y peligros.

La situación de Europa Central hay que relacionarla directamente con la guerra de España, porque al mismo tiempo que la amenaza cada día es más grave sobre Checoslovaquia, la intervención italiana en España, amenaza en las batallas del Ebro existe una nebulosa bien clara de ello, como igualmente tenemos otras en la actitud de Franco ante la retirada de extranjeros.

En su número del 2 de septiembre, decía el diario conservador de París, "Le Temps", este respecto: "Hay que darse perfecta cuenta de que si bien depende esencialmente de Berlín que el partido alemán de los sudetes se preste a un arreglo amistoso con Praga, no depende menos, esencialmente de Roma que Burgos se preste a la ejecución del plan británico, el cual constituye la iniciativa más importante tomada hasta ahora para que la política de "no intervención" sea una realidad".

Decidido a resistir al fascismo, el pueblo checoslovaco tendrá a raya a los agresores si logran atacar al país. Después de las grandes potencias democráticas a cumplir sus compromisos a defender sus intereses y a declararse solidarias del país centroeuropéo amenazado serán capaces de poner a salvo los intereses de libertad de los pueblos. A conseguir este objetivo deben ir encaminados los esfuerzos unidos de las masas populares y del proletariado de Europa. Con su acción, con su presión cerca de sus Gobiernos se lograrán resultados positivos. Nuestro pueblo, como luchador avanzado de la paz y de la libertad del mundo contribuirá eficazmente con su resistencia a dar una salida a la presente situación internacional de acuerdo con el proyecto de la Humanidad y con los intereses de la democracia.

Wida del Partido

En igual situación que la semana anterior, se han celebrado en esta semana cuantas reuniones se tenían preparadas en todos los aspectos de las distintas actividades del Partido...

A pesar de este buen trabajo, recordamos a los Comités de las distintas Células la obligación que tienen contraída para la mejor realización de las reuniones, que a ellos precisamente por su responsabilidad corresponde el movilizar y agitar a todos los camaradas de sus respectivas Células...

En consecuencia, el lunes día 19 a la hora de costumbre, comenzarán las reuniones de esta semana con la consabida reunión de responsables de la Célula, en la cual los representantes de este Partido...

Al mismo tiempo, los responsables de las Células deberán dar cuenta de cómo se han interpretado y llevado a la práctica los trabajos planteados en la semana anterior.

El martes día 20, se reunirán las distintas Células correspondientes al Radio Sur-Oeste, esperando que todos los militantes, desde los Comités a todos los camaradas, acudan a sus reuniones para discutir las importantes problemas que la guerra nos plantea continuamente...

El miércoles día 21, se reunirán las Células correspondientes al Radio Centro. Se advierte a todos los militantes, tanto de un Radio como de otro, que las reuniones empezarán a las ocho en punto de la noche, interesando la puntual asistencia.

El jueves día 22, se celebrará en el local del Comarcal una asamblea general del Partido, Encarecemos la asistencia de todos los militantes. La hora de la misma será a las diez de la noche.

La reunión del Comité Comarcal tendrá lugar el viernes día 23 a las diez de la noche, recordando a los camaradas la más estricta puntualidad en la asistencia.

Y el sábado día 24, reunión de las distintas Comisiones por separado.

Por el Comité Comarcal.—El Secretario.

La defensa de la democracia mundial es obra de las propias democracias

La situación grave que ha creado el fascismo internacional, no es sino una consecuencia lógica de la política de concesiones emprendidas por las Potencias democráticas, desde la aventura nipona en Manchuria, pasando por Abisinia, Austria, España y ahora Checoslovaquia.

El miedo a una nueva configuración mundial de mayores proporciones que la pasada, ha sido explotado habilidosamente por los Gobiernos agresores; pero hay que reconocer que más que el miedo ha contribuido la falta de sinceridad y de energía de los países firmantes del Tratado de Verallies y de los propagandistas de la Sociedad de Naciones.

Es cierto que el fascismo ha utilizado el chantaje para llevar a cabo sus planes de conquista. Pero tal vez sea oportuno que este chantaje le ha proporcionado algunos resultados positivos. Los esfuerzos que ha tenido que realizar el fascismo en su política de agresión, han sido relativamente pequeños. Apenas se apoderó del Manchukuo contando con un enemigo débil militarmente y sin una cohesión nacional, en que apoyarse. Italia pudo consumar su acto de pillaje en Abisinia luchando con un país en estado feudal. La invasión de Austria pudo ser por la traición de los gobernantes austriacos y por la política nefasta de algunos dirigentes del proletariado en épocas anteriores. Estos "éxitos" fáciles, son los que han empujado a los bandidos nazis e italianos a la invasión, con la diferencia de que

aquí se encontraron a todo un pueblo que estaba unido y decidido a vender cara su independencia.

Sin embargo, el fascismo no cesa. Sigue su ruta de agresiones. Checoslovaquia es su próxima víctima. El fascismo agita nuevamente su bandera de guerra. Lo que aparentemente parecía un chantaje, quiere convertirse en realidad. El fascismo alemán quiere pasar de la amenaza a la guerra. Para ello ya se ha dirigido a los Gobiernos que ante una guerra proclaman tomar partida por la democracia. Hitler trata de buscar aliados que le saquen las castañas del fuego. Algunos países cuya actitud era dudosa-hacia las grandes democracias, hoy parecen inclinarse del lado de éstas. Alrededor de los países que repudian la guerra, se agrupan todas las fuerzas populares del mundo, que piden una acción energética y eficaz contra los agresores. La heroica resistencia de nuestro pueblo frenó la guerra, la posición firme de la R. S. S. ante las provocaciones de los militaristas japoneses, la actitud serena del pueblo checo ante cualquier eventualidad...

Vitalicemos nuestra economía

(Viene de la página primera)

precios y una equiparación entre los precios de los productos agrícolas y los industriales. Que no ocurra el hecho bochornoso de que, mientras existan los trabajos inútiles para la guerra, cuyos obreros cobran jornales semanales por trabajar dos días, y además de quince a veinte pesetas por día, haya mujeres y jóvenes que trabajan en industrias de guerra y perciben 8 o 10 pesetas de salario. Que se liquiden o cierren todas las empresas antieconómicas o superfluas, y sus obreros sean absorbidos en industrias de guerra o en trabajos de fortificación.

Que nuestro abnegado pueblo imite el ejemplo de los combatientes, estableciendo lo que podríamos llamar recuperación civil de todo género de materias primas. Que se fomenten las Cooperativas de consumo y comedores colectivos en todos los lugares de trabajo. Que se estudie rápidamente el empleo de sustitutos para los viveres y comestibles que no puedan llegar de fuera.

En fin, hay que desarrollar un espíritu de economía y austeridad, que haga imposible el desperdicio de ningún producto, por modesto que sea. Y en esta labor, el pueblo, fuertemente unido, debe volver toda su energía y entusiasmos. Y el Gobierno, toda su inteligencia y severidad. Que la moral de nuestra retaguardia no pueda flaquear por no haber sabido adoptar a tiempo estas medidas.

Estas son las ideas generales que nuestro Partido ha estudiado como iniciación a un análisis más profundo para mejorar nuestra economía, base fundamental para la victoria.

OFICIALES

Habiéndose ordenado la adquisición de lana procedente del esquileo de ganados, se pone en conocimiento de los interesados que en el plazo de ocho días que termina el sábado 17 del actual, deberán presentarse en la Secretaría de este Consejo Municipal, declaración de la que cada uno haya obtenido. Lo que se hace público por medio de la presente nota para el más exacto cumplimiento de cuanto en ella se dispone. Elche 8 de septiembre de 1938.—El Alcalde.

Por la presente se hace saber que la concentración de ganado que debía tener lugar los días 9 y 10 del actual, se aplaza hasta los días 21 y 22 del mismo mes, a las ocho horas de la mañana, debiendo hacerse por los interesados la presentación de ganado en los sitios anunciados. Lo que se hace público por medio de la presente para conocimiento de los interesados. Elche 9 de septiembre de 1938.—El Alcalde.

Elche 9 de septiembre de 1938.—El Alcalde.

Ante la tercera campaña de invierno

No hace días apuntábamos desde aquí des sugerencias con respecto a nuestro glorioso Ejército Popular en vista de la proximidad del invierno: la necesidad de terminar con la máxima urgencia las fortificaciones, aprovechando las pocas semanas de buen tiempo que nos quedan, y la no menos penosa tarea de recoger ropas de abrigo para los combatientes, que van a entrar en el tercer invierno de lucha contra los invasores de la Patria.

En efecto, son dos cosas que, por su importancia, merecen, amén de nuestra insistencia machacona, la atención de todo el pueblo. Si la resistencia granítica de nuestro valeroso Ejército de Levante, puede decirse con toda propiedad, que nos ha hecho donación del bello suelo valenciano, y gracias al heroísmo sin límites de dichos combatientes, el pueblo valenciano puede seguir disfrutando la posesión de esta tierra amenazada, no será mucho pedir que, en justa correspondencia a nuestros invictos

defensores, la población civil les hagamos el regalo de unas sólidas fortificaciones con que proseguir con mayores probabilidades de éxito la tenaz resistencia, al propio tiempo que los dotamos de los equipos de invierno necesarios para que el frío, enemigo tan temible como cualquier división organizada, no debilite su formidable espíritu de lucha.

Las experiencias de años anteriores nos demuestran lo mucho que en este orden pueden hacer los Frentes Populares y las organizaciones de ayuda filiales a los mismos. Es necesario, pues, que sin pérdida de momento, se organice la movilización de todos los recursos para dar cima a esta magna obra. Al pacífico ciudadano que no ha tenido ocasión de convivir con los combates en los primeros meses del otoño, podrá parecerle prematuro este afán nuestro. Sin embargo, debe saber el que nunca ha salido de su hogar comfortable, que a las horas de ahora, ya hay pa-

lidad, todos estos son factores que demuestran que el fascismo puede ser combatido y la amenaza de guerra alejada. Pero ello ha de ser sólo a base de "que aquellos Estados que primeramente pueden estar en peligro sean los que deben adoptar las medidas pertinentes para contener toda eventualidad, único medio para obligar a Alemania a batirse en retirada". El "Diario de Moscú", después de caracterizar la situación como grave, dice que es preciso que esos Estados estudien conjuntamente la situación y los medios que deben ponerse en práctica colectivamente.

Ante las contingencias que pudieran presentarse, nuestro pueblo debe estar prevenido. No se nos ocultaban dificultades que sobrepasarían inevitablemente de establecer una guerra mundial. Siguiendo nuestra política de paz, hacemos todo lo posible por que el incendio no se propague. Creemos que en el mundo hay fuerzas sobradas amantes de la paz para evitar la guerra. Pero no descartamos la posibilidad de que los países fascistas, atezados por sus propias contradicciones, quieran buscar una salida desesperada a su situación.

Y ante lo que pudiera venir, debemos permanecer alerta; nuestra unidad nacional, cada vez más apretada, redoblando día a día nuestra capacidad de sacrificio y de heroísmo para resistir todas las pruebas por duras que sean en defensa de nuestra independencia patria.

PERDIDAS

Se ha extraviado un carnet confederal a nombre de Carlos Román Boix, conteniendo cédula personal, varios recibos y 20 pesetas en dos billetes. Se ruega a la persona que se lo haya encontrado, lo entregue en la Federación Local de la C. N. T. y se le entregará como gratificación la cantidad mencionada.

Se ha extraviado un carnet confederal a nombre de Angeles Ruiz Martínez, conteniendo una fotografía de hombre y seis pesetas en papel. Se ruega a la persona que se lo haya encontrado, lo entregue en la Federación Local de la C. N. T. y se le gratificará.

Se ha extraviado una cartera perteneciente al mutilado Manuel Navarrete, conteniendo documentos de gran importancia para él y cierta cantidad de dinero. Se ruega la devolución que se gratificará con la cantidad que contiene la cartera de referencia.

Wida municipal

Parécia—según comentábamos en nuestro número anterior—que las sesiones del Ayuntamiento se habían reanimado un poco, a la vista de los asuntos discutidos en el Consejo de la pasada semana, pero...

Con la lectura del acta de la última reunión, que fue aprobada por unanimidad, inició sus tareas; como de costumbre, el Consejo Municipal. Acto seguido se pasó de lleno a discutir los quince puntos que constituían el orden del día de la sesión de referencia.

La dimisión de la consejero Gregorio Lozoya Lag, motivada por su desplazamiento de la localidad, es aceptada, sustituyéndola en el cargo el camarada Antonio Moll Mañes, que queda aprobado. Tras de este punto, son discutidos los restantes. Entre ellos una comunicación de la Comunidad de Labradores interesando el nombramiento de síndicos; comunicación de las Escuelas Alerta, solicitando autorización para reparir localidades fuera de taquilla en un festival que pretenden celebrar; otra del Frente Popular Local, solicitando que por el Consejo Municipal se sufraguen los gastos de su Secretaría; otra del administrador del Asilo Municipal, dimitiendo su cargo; otra de la Administración de Arbitros comunicando la dimisión del vigilante José Richard Pomares; otra del consejero de Abastos, interesando el nombramiento de una guardia permanente en el campo de la Administración de los generos; varios, sobre inclusión en el Padrón de pobres con derecho a asistencia médico-farmacéutica y de comadrona de otros tantos ciudadanos. Todos estos asuntos son examinados, resolviéndose unos y pasando a informe de las Comisiones aquellos que el Consejo cree conveniente, para regularizar los trámites que se siguen en los mismos.

Y pasando a asuntos generales, previa la intervención de una minoría, se acuerda nombrar una comisión del Ayuntamiento que con carácter oficial visite los refugios que se construyeron en nuestra ciudad, para emitir informe acerca de cómo se encuentran las obras de los mismos y cerciorarse personalmente de las dificultades que se encuentran por la falta de algunas materias como cemento, hierro, etcétera, que tienen que ser sustituidas, dando mayor profundidad a los mismos.

También se habla sobre el asunto de la traida de aguas, asunto que ya en otras ocasiones se planteó en sesión de cuya evasión se había encargado el alcalde, para realizar las gestiones pertinentes. Y sin más cosas dignas de mención, finalizó la sesión de la que sólo entrecasamos dos asuntos de interés: el de la visita a los refugios y el de la traida de aguas, cuestiones fundamentales para nuestra población, pues si bien el primero puede evitar muchas víctimas, lo segundo puede evitar muchas epidemias y muchas cosas que no es preciso mencionar, ya que son de conocimiento público.

SPEAKER

Consejo Municipal de Elche

Relación de donativos por damnificados por los bombardeos de Alicante:

- José Mora Sabuco, 20; Ramón Agueda Maciá, 6; Mercedes Brotons García, 25; Faustino Castejón Pérez, 5; José Borrta Llorens, 10; José García Cayuela, 5; Francisco López Marín, 5; Francisco Mora Martínez, 1; Lorenzo Román Micó, 10; Gaspar Pomares, 2; Vicente Pascual, 5; Teresa Chinchilla, 2; Juan Ayala Soto, 10; Asunción Rocamora, 1. Vicente Santamaría, 5; Rosario Torregrosa, 5; José Sempere Blasco, 5; R. Micaela Gambin, 5; María Sempere Pérez, 5; Francisco Ebrañuel, 5; Luisa Pastor, 1; Angela Martínez, 2; Francisco Soler, 1; Loreto Guixot, 150; Francisco Sempere Díaz, 5; María Miralles Jorge, 5; Francisco Maciá Díez, 5; Antonio Santacruz, 2; José García

- Pascual, 5; Antonio Mira Pastor, 3; Vicente Vives, 1; Engracia Fernández, 1; José Romero Ramírez, 10; Carmen de Antonio Pascual, 5; Salvador Llorens, 5; Gaspar Pérez, 5; Joséfa Bañuls, 2; Francisco Almela Morúa, 5; Antonio Cortés, 1; Nieves Bordonado, 2; María Montoya, 5; Isabel González, 2; Carmen Lucas, 1; Irene Arrozón, 1; José García, 1; Francisco Cerdán, 2; Francisco Bernabeu, 2; José Martínez, 2; Antonio Pascual Amador, 5; Alfredo Giménez Carbonell, 5; María Boria, 1; Juan Coves Galliana, 2; Dolores Santolá, 2; Elías Rocamora Manresa, 5; María Rocamora, 5; Félix Bernad, 5; Vicente Salvador, 5; Mercedes Pastor, 2; José Onteniente, 5; Pascual Valero, 20; Josefa Gomis, 1; María Carbonell, 5; José Oliva, 5.

(Continuará)

Ya han empezado a sentirse los primeros fríos y es necesario intensificar la campaña de invierno. Y para que ésta tenga eficacia, es preciso que participe en ella todo el pueblo. No olvidemos que se ayuda a los heroicos soldados que se batan en todos los frentes por la libertad e independencia de España, contribuyendo a la Campaña de Invierno.

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta.

Fuera trimestre, 3 ptas.

NUMERO SUELTO, 25 cts.

## Se impone una intensa labor de esclarecimiento

### Por el camino de la victoria

En la guerra que sostiene el pueblo español contra los generales traidores a su Patria y contra la invasión, a lo largo de dos años y pico, hemos visto que en el frente de lucha, contra el cual hemos tenido que combatir, fué ampliándose por que la diplomacia reaccionaria y las Cancillerías democráticas, acobardadas ante las provocaciones fascistas, fueron con su labor favoreciendo los planes de Franco y los invasores. Por este motivo, la República tenía que combatir por su libertad, no solo en las trincheras, sino también en el frente internacional.

En estos últimos tiempos, hemos podido apreciar que el núcleo de los adversarios contra los que encarnadamente se lucha en la República, se extiende. No era solamente en el frente enemigo y en el campo internacional. En el mismo interior de nuestra zona, surgía un nuevo tipo de adversario, cuya actividad y conducta desembocaba en la ayuda a Franco. Y no nos referimos concretamente a la llamada "quinta columna". Hablamos de lo que, de una manera o de otra, utilizando todos los procedimientos a su alcance, han venido trabajando para romper nuestra resistencia.

Cuando en circunstancias adversas el enemigo, derrochando una cantidad descomunal y poniendo en juego toda la ayuda de la invasión extranjera, ha logrado infligir algunos golpes al Ejército republicano; cuando las dificultades en la retaguardia han ido creciendo por la escasez, hemos visto que estos tipos han intensificado su labor.

Si en aquella ocasión con un desearo inaudito se hablaba de esto, y desde el exterior se hacían proposiciones a la República española, hoy los que trabajan en esta dirección parecen moverse de otra manera y tratan de minar la resistencia que tan brillantemente desarrolla nuestro Ejército en todos los frentes, y de manera especial, en el Ebro. Estamos asistiendo a ciertas cosas que, francamente, en nada benefician a la unidad del pueblo y a la causa de ganar la guerra.

Hay quien utiliza las dificultades que puedan presentarse para hacer derrotismo en un sentido que perjudica enormemente el afán de nuestro pueblo y de nuestro Ejército por superar esta situación. Hay quien trata de poner chinitas a la obra del Gobierno para entorpecerla y dar ocasión a que los problemas no se resuelvan con el ritmo que esta situación exige.

Y debemos hablar con claridad: por ese camino no se marcha en dirección recta hacia la victoria. El camino de la victoria es hoy el camino de la unidad del pueblo español, expresado en el Frente Popular, y bajo la dirección del Gobierno de Unión Nacional, representa una política de guerra y de resistencia, que simboliza el deseo y la voluntad de la inmensa mayoría de los españoles. Y cuando las acometidas del enemigo son más feroces y la invasión extranjera no regatea medios para quebrar la resistencia del pueblo español, consideramos un delito el que haya en nuestra zona quien por cobardía, vacilación o falta de fe, contribuya con su actitud, su obra o su propaganda a facilitar la tarea del enemigo, mermando la capacidad de resistencia de nuestro Ejército y de nuestro pue-

### Ante la escasez de materias primas en determinadas industrias

Los obreros del ramo de la piel y sus derivados—industrias que en la actualidad atraviesan por una crisis parcial de trabajo, como consecuencia de la escasez de materias primas—, han planteado un problema económico de tal magnitud e importancia, que por las repercusiones que pudiera traer consigo, es muy conveniente analizar a fondo, para disipar estos equívocos de llevar a cabo sus propósitos que en manera alguna favorecerían al aparato administrativo que a costa de grandes sacrificios ha conseguido consolidar su situación en nuestra ciudad.

Para nadie es un secreto que la adquisición de las referidas materias primas se realizaba, en su inmensa mayoría, en la región catalana, muy particularmente en Barcelona, de la que estamos separados por tierra a raíz del corte de las comunicaciones, impuesta por la ofensiva de los invasores desencadenada en Levante. Ello implica en sí la imposibilidad de nutrir a dichas industrias de los elementos indispensables para afrontar, con miras a la solución, esta situación, que al no poderse resolver como todos quiséramos, de una manera completa, asegurando la debida remuneración de los obreros afectados, debe hacerse lo indecible para que éstos comprendan las causas que motivan el caso y las consecuencias que podría acarrear la puesta en práctica de un acuerdo consistente en percibir salarios sin haber rendido un beneficio recíproco en el trabajo.

Es un hecho evidente que la eco-

nomía de los pueblos es una base sólida para asegurar su desenvolvimiento industrial o comercial por los causas de la normalidad. Hoy más que nunca, por las características especiales de la lucha que sostenemos, es preciso saber mantener a toda costa, el prestigio económico conseguido en los momentos en que otras poblaciones de nuestra misma provincia, se dedicaban a llevar a cabo ensayos y probaturas de tipo económico, que las ha conducido a la bancarrota, al desastre y a otros perjuicios que no es preciso señalar.

Con esta experiencia, harto dolorosa para las poblaciones de referencia, los obreros de Elche, dándose perfecta cuenta de la gravedad de la hora que vivimos, que no es en manera alguna propicia para hacer "pilillos" de esta clase, procurarán encauzar sus razonamientos y decisiones posteriores por los derroteros del sacrificio y de la abnegación, tan característicos en nuestra ciudad. Recordemos a tal efecto las páginas gloriosas escritas por la clase trabajadora de Elche, en las luchas de antaño, sostenidas con elevado espíritu revolucionario, contra la despótica tiranía de la escuela patronal lilliflana, en las escuelas, familias enteras se desfilaban al campo para recoger, escurriendo el bulto a los "civiles", aquellos famosísimos haces de "boches" que atenuaban los rigores de una indigencia forzosa, que se imponían con verdadero estolicismo los que no querían dejarse avasallar por sus opresores de toda la vida. Y debemos

procurar por todos los medios que el esfuerzo de nuestros antepasados no sea baldío y que su recuerdo estimule nuestra conducta para el presente y para el porvenir, máxime cuando hoy se ventilan cuestiones de trascendencia singularmente graves y decisivas para la historia revolucionaria de nuestro país.

Entendemos por tanto, que la solución previa del problema no debe quedar supeditado al círculo que garantiza el normal desenvolvimiento de un organismo como el auxilio familiar, entidad cuyas posibilidades solo deben utilizarse para casos extraordinarios y poco corrientes, que mantiene sus reservas, hasta cierto punto intactas, por las aportaciones que le hacen los grandes contribuyentes de la localidad, que de seguir en esta taxitura los obreros, tendría que elevar las cuotas que tiene establecidas, mermando en definitiva los superávits que tuvieran actualmente las restantes industrias y comercios.

Creemos que venciendo la escrupulosidad que mantienen algunos compañeros, se puede llegar a otra solución, teniendo en cuenta que en estos instantes hacen falta muchos brazos para poder terminar con la urgencia que el caso requiere, los refugios que se construyen en ésta. Nunca mejor que ahora, podía aplicarse aquello de "que los tesoros se encuentran enterrados". Porque en realidad, el trabajo debe ser un tesoro de valor incalculable para todos nosotros.

F. CRESPO GARCIA

## MUY IMPORTANTE

Por la presente se convoca a todos los militantes de nuestro Partido a una asamblea general, que tendrá lugar en el local del comarcal el próximo jueves, día 22 del corriente a las diez en punto de la noche, para tratar asuntos de gran interés relacionados con la marcha del Partido y discutir los problemas relacionados con la guerra que actualmente sostiene el pueblo español.

A este acto concurrirán representaciones del Comité Provincial, esperando de todos los afiliados la puntual asistencia, dada la trascendencia de los asuntos a tratar en la misma.

Por el Comité Comarcal.—EL SECRETARIADO

## EL EJEMPLO DE LAS JUVENTUDES

(Viene de la primera página) apoyo leal y el consejo de los dos grandes Partidos—el Socialista y el Comunista—, pero debemos regirnos autónomamente.

Considerando la importancia del papel que tanto en el Ejército como en la producción juega la juventud, no caben términos medios. En un trance como este, todo antifascista debe apoyar incondicionalmente al Gobierno, que tiene que hacer frente a unas embestidas bárbaras del fascismo Italo-germano y elevar cada día más la resistencia del pueblo, porque de no hacerlo así, se trabaja directa o indirectamente para Franco, Hitler y Mussolini.

O se está con el Gobierno o se está contra el Gobierno. Y el que hoy está contra el Gobierno, ya sabemos con quien está.

El Comité de Enlace y los militantes de ambos Partidos, deben dedicar una especial atención a las organizaciones de la J. S. U. Pero uno de los aspectos más interesantes de este discurso de Carrillo, es el de la unidad política del proletariado.

Frente al peligro de la guerra, queremos ver, más que nunca, a la Internacional Juvenil Socialista, unida a la Comunista.

En esta unidad política, no solo juvenil, sino de los adultos, está el pilar más firme para la victoria de la democracia contra el fascismo internacional. Y el salud de la J. S. U., a los acuerdos del Pleno del Partido Socialista, en cuanto significan de estímulo para la unidad, atraerán a más ferviente anhelo de nuestras juventudes, que para nosotros debe constituir un mandato sagrado.

Finalmente, las J. S. U. están a

la altura de las circunstancias, cuando preconizan las grandes tareas del momento: reforzamiento del trabajo en el Ejército, de la producción y la economía y especialmente en la gran labor actual: la recolección.

Aprendamos el grandioso ejemplo de la juventud, reforzando la unidad en todos los terrenos.

### Para la próxima sementera

El Comité Agrícola del Frente Popular, participa a todos los agricultores que deseen sembrar trigo "Mentana", hagan la petición a sus respectivos Sindicatos Agrícolas y en caso de no pertenecer a ninguno entidad agrícola, que lo haga a los alcaldes pedáneos respectivos. Para estas peticiones se da como plazo improrrogable hasta el 28 del corriente.

### Para los nuevos movilizados

Decretada por el Gobierno de Unión Nacional que preside el doctor Negrín, se ha dispuesto la incorporación total de los reemplazos correspondientes a los años 1924 y 1923. Asimismo se incorporarán determinadas profesiones de los reemplazos de 1921, 1920 y 1919 para cubrir la plantilla de fortificaciones, puentes, grupos de distribución y carreteras.

Con este motivo, centenares de miles de camaradas marchan a engrosar las filas del nunca bien ponderado Ejército Popular, para oponerse definitivamente al avance del invasor, que muy en breve será expulsado de nuestro territorio, proporcionando una mayor potencialidad combativa a las unidades republicanas donde sean destinados, por cuanto su caudal no puede concebirse como de hijos.

Su llamamiento es una de las medidas tomadas por nuestro Gobierno, que en breve espacio de tiempo de actuación tiene un magnífico balance de celeridad máxima. El Gobierno, con la movilización de varias quintas, con el llamamiento de otros tantos reemplazos de Marina, la incorporación de los obreros de la construcción y campesinos correspondientes a cinco quintas para reforzar nuestras brigadas de fortificaciones, el pase a vanguardia de todos los combatientes útiles que en retaguardia tenían servicios auxiliares; con la movilización de todo lo útil y lo sano de nuestro país, está creando las grandes reservas que afianzarán nuestra resistencia y nos darán las condiciones de la victoria.

El pueblo español responde con entusiasmo de puños erguidos a estos llamamientos. Elche se coloca en vanguardia, como es su norma característica. Sabe que va a defender la Patria, su propia vida y la de los suyos, en la grave situación que exige toda nuestra máxima energía, todo nuestro vigor, hecho impulso para superar el peligro y hacer posible la creación de la gran nación de cultura y bienestar que está alumbrando ya mientras luchamos contra el fascismo asesino.

El pueblo de Elche—y con él ELCHE ROJO—saluda en estos soldados que van a defender la Patria, a sus más animosos luchadores, a los firmes combatientes que harán de hierro nuestra resistencia y reforzando las filas del glorioso Ejército Popular, levantarán la muralla inexpugnable contra la que se han de estrellar todas las criminales tentativas de los invasores para hacer de España una colonia de Hitler y Mussolini.

Con estos nuevos soldados que van a reforzar nuestras reservas, todo el pueblo español vibra de coraje y espíritu heroico para que la bandera de nuestra independencia, saludada por el fervor del proletariado internacional, de las masas democráticas y liberales del mundo, flamee cada vez más alta en el aire, más triunfal y feliz.

Talleres NUESTRA BANDERA  
Quintana, 42